

明海大学浦安キャンパス教育後援会会報

明海大学



MEIKAI UNIVERSITY

朝風



6月19日(土)、2206大講義室で「浦安キャンパス教育後援会関東地区就職懇談会」が開催された。雨の中296名の保護者が参加。コロナ禍での就職状況への関心の高さがうかがえた。会場入り口では感染症対策として、来場者の手指消毒や検温などが行われた。



「明海大学の就職に対する取り組みについて」

1年生から就職の意識を高める

キャリアデザインで、明確な目標設定を

保護者の役割

全体会

教育後援会の大家政子会長は「昨年同様コロナ禍で、まだ規制はありますが、大学の活動も

「新型コロナウイルス」

1年生から就職の意識を高める

キャリアデザインで、明確な目標設定を

保護者の役割

「保護者の声」

「保護者の声」

6月19日(土)、2206大講義室で「浦安キャンパス教育後援会関東地区就職懇談会」が開催された。雨の中296名の保護者が参加。コロナ禍での就職状況への関心の高さがうかがえた。会場入り口では感染症対策として、来場者の手指消毒や検温などが行われた。

2021年度 関東地区就職懇談会 大学の取り組みと コロナ禍の就活の動向について



明海大学の就職活動

保護者の役割

保護者の声



明会や面接を増やす、「昨年と同等に実施する」とアンケートに答えた企業が5割を超えているという。さらに学

親世代の就職活動では、サービス業よりもメーカーが人気だった。しかし、現在の産業別の就職者数を見るとサービス業従事者は製造業従事者の約3倍であり、新卒でサービス業に就くのは「終身雇用」を前提としていた親世代と違い、現在の企業寿命は約24年といわれており、大卒者が働く期間が約48年と考えると、1社で職業人生を終えるのが難しくなっている。

AIの導入が各分野で広がり、職がなくなるといふ話もあるがどうだろう。実際に銀行の一般職は近い将来はAIに置き換わりと見られている。しかし、そのAIを操作する人材が今後にも必要になるので、人が担う仕事

親世代の就職活動といえは、紙の情報誌の中から企業を探し、ハガキで資料請求をするのが一般的だった。現在はインターネットで就職情報サイトに登録することから始まる。企業説明会や志望企業とのやり取りもメールがほとんどだ。昨年は、新型コロナウイルスの感染拡大によりオンライン化が加速し、企業説明会や面接もWEBで行われた。WEB面接について学生たちは、「WEBだと企業のカラダがわからない」「対面と違って自分の良さを伝えられるか不安」など話す一方で、「交通費がかからない」「スケジュール管理がしやすい」などのメリットも感じているという。企業側も「今後

もWEB説明会や面接を増やす、「昨年と同等に実施する」とアンケートに答えた企業が5割を超えているという。さらに学

「就職を取り巻く環境変化とサポートのあり方」

講演会

「労働市場の変化とコロナがもたらす影響」

講師：株式会社リクルート DIVERSIO 経営本部 新卒 DIVERSION 大卒支援推進部 部長 吉田純子氏

も必ず残る。インターネットをフル活用した就職活動

生の就職活動が多様化しており、ウェブサイトから企業のインターンシップに申し込み、そこから面接、内定へと進む例もある。他に、学生がプロフィールや自己PRを登録し、それを見た企業側から学生へとアプローチする「スカウトインター」や、人工知能が登録学生と企業のマッチングを行う「AIマッチング」なども、まだ数は少ないが始まっているようだ。

就職中、学生は希望と不安、プレッシャーや焦りと闘っている。内定を獲得した後でも「本当にこの会社で良かったのだろうか」と悩む学生もいる。実際、内定式で同期となる人たちが会って不安になる学生がいて、自分の意思を尊重してもらいたいと思いつつ、迷ったり悩んだりしたときに頼れるのは保護者なのだ。そんなときに保護者が学生を支えるサポートになってほしい。

また、就活中は何かとお金がかかるので、金銭的、物質的に援助してあげてほしい。ただし、保護者が相談に乗ったり、アドバイスしたりしても、最終的に進路を決めるのは学生自身だということも忘れずに。

就職活動に資格は必要か？ 職業に必要な資格は当然だが、それ以外の資格についてはあまり重視していない。

企業が重視するのは「人格92%」「熱意74%」で、「資格9.5%」だ。資格を取るための経験やプロセスは評価するが、「資格があるから安心」という考え方はやめておいたほうがいいだろう。

保護者にはできるサポートとは

就職活動に資格は必要か？ 職業に必要な資格は当然だが、それ以外の資格についてはあまり重視していない。

企業が重視するのは「人格92%」「熱意74%」で、「資格9.5%」だ。資格を取るための経験やプロセスは評価するが、「資格があるから安心」という考え方はやめておいたほうがいいだろう。

＜保護者からの質問＞

Q 就職活動に資格は必要か？

A 職業に必要な資格は当然だが、それ以外の資格についてはあまり重視していない。

企業が重視するのは「人格92%」「熱意74%」で、「資格9.5%」だ。資格を取るための経験やプロセスは評価するが、「資格があるから安心」という考え方はやめておいたほうがいいだろう。

2020年度卒業生の主な就職先

企業名	人数
建設・不動産業	
アエラスグループ	5
スターツコーポレーション	3
ハウズドゥ	3
東日本住宅	3
ミニミニグループ	3
FJネクスト	2
木下不動産	2
ケイアイスター不動産	2
AMBITION	1
茨城セキスイハイム	1
インテリックス	1
グッドコムアセット	1
三栄建築設計	1
テンポイノベーション	1
東急住宅リース	1
東京エネシス	1
日本ハウズイング	1
ハウスコム	1
ハウスメイトグループ	1
一建設	1
プロパティエージェン	1
三井住友建設鉄構エンジニアリング	1
三井不動産リアルティ	1
三菱地所ハウスネット	1
明和地所	1
製造業	
アカギ	1
協和	1
東洋電機製作所	1
成田デンタル	1
長谷川化学工業	1
マルハニチロ山形	1
ユーハイム	1
金融業	
千葉興業銀行	2
東京東信用金庫	2
湘南信用金庫	1
日産証券	1
水戸証券	1

日本調剤	1
ベルク	1
マツモトキヨシホールディングス	1
ヤオコー	1
やまや	1
ユナイテッドアローズ	1
レッドパロン	1
ロクシタンジャパン	1
渡辺パイプ	1
運輸・通信業	
国際自動車	4
テクパン	3
アイエックス・ナレッジ	1
アマゾンジャパン	1
F-LINE	1
クロスキャット	1
佐川急便	1
ジャステック	1
センコー	1
東計電算	1
日テレイベンツ	1
ファイバークエスト	1
USEN-NEXT HOLDINGS	1
サービス業	
アクティオ	9
IMSグループ	9
TBCグループ	4
エイジェック	3
ベネッセスタイルケア	3
セントラル警備保障	2
ニチケアパレス	2
アイ・ケイ・ケイ	1
イオンディライト	1
エフアンドエム	1
共栄セキュリティサービス	1
共立測量登記事務所	1
JTB	1
スタッフサービス	1
全日警	1
総合警備保障	1
大和ライフネクスト	1
高見	1
ちば東葛農業協同組合	1
T-LIFEホールディングス	1

ティクアンドギブ・ニーズ	1
南西楽園リゾート	1
西尾レントオール	1
日本不動産研究所	1
野村不動産パートナーズ	1
バンダイナムコアミューズメント	1
プラス	1
RIZAP	1
臨海	1
レンタルのニッケン	1
宿泊・飲食業	
プリンスホテル	3
ホテル礼文	2
ウェスティンホテル東京	1
加賀屋	1
ギフト	1
クリエイト・レストランツ・ホールディングス	1
サンフロンティアホテルマネジメント	1
ジェイアール東海パッセンジャーズ	1
シャノール	1
すかいらくホールディングス	1
ゼットン	1
DDホールディングス	1
東天紅	1
東武ホテルマネジメント	1
ハイアット セントリック 銀座 東京	1
はいむるぶし	1
フライングガーデン	1
森ビルホスピタリティコーポレーション	1
公務員・教員	
東京都教育委員会 (中学校・高等学校)	6
千葉県教育委員会 (小学校・中学校)	3
茨城県教育委員会 (中学校)	1
浦安市役所	1
鎌倉市消防本部	1
埼玉県警察本部	1
千葉県教育委員会 (中学校)	1
新潟県教育委員会 (中学校)	1
防衛省 陸上自衛隊	1
北海道栄高等学校	1
山形県警察本部	1

※企業名右記の数字は就職者数 ※各業種の企業名は就職者数順 (同数の場合は五十音順)



【志望業界・企業はどうやって絞りましたか?】

「就職活動を始めたきっかけを教えてください」
鈴木/3年の夏に友人の勧めでインターンシップに参加したことです。水沼/3年生のとき、企業からオファーがもらえらるサイトに登録しました。河田/私は1年生のとき、ツイッターで気になった社会人にダイレクトメッセージをして話を聞いていました。玄永/私は3年の夏休み、友人と自己分析を始めた程度。本格的に始めたのは3年の1月です。

【就職活動を始めたきっかけを教えてください】

【パネルディスカッション】
4年生が就職活動を語る
コーディネーター 総合教育センター/大黒章子 准教授

と自然と「忍耐力のある人」と思ってもらえたようにです。
出浦/自分のことは自分で決めるタイプで、親も口出ししませんでしたが、でも悩んでおりました。こういう道もあるよね」と私のことを否定せず、選択肢を増やすアドバイスをしてくれました。水沼/私は高校生から親元を離れてしまったので、親とはあまり話をしていません。でも放っておいてくれたのが良かったですね。

【就活でのアピールポイントを教えてください】
柏谷/ファーストフード店のアルバイトで培った「笑顔」です。水沼/私はバンド活動をしていたとき、いかにしてお客さんを増やすかを考えていました。そのとき「客が来ない理由」をリサーチして、チケット価格や広報の仕方を見直しました。この経験は面接で役に立ちましたね。河田/合気道を17年続けていたのでも、そのことを伝える

【就活でのアピールポイントを教えてください】
鈴木/SPIテストの結果が合否に関わることもあるので。河田/簿記2級を取っておけば良かった。いくつか取るうと思っていたら、コロナの影響で検定が実施されず、就活までに間に合わなかったりで、早くリサーチしておけば良かった。出浦/旅行です。面接で「学生時代、何が楽しかったですか?」と聞かれて困りました。オンとオフの切り替えをもっと意識すれば良かった。

【学生時代、就活のためにやってよかったこととは?】
河田/アルバイト。面接の質問には、アルバイトでの経験を絡めて答えることができました。出浦/私もアルバイトです。お客さんどう喜ばせるかを考えた経験は面接に役立ちました。柏谷/大学のキャリアサポートセンターに相談したことです。3年生のインターンシップから秋には面接が始まったので、面接対策と一緒にしてもらえたのが助かりました。

【就活中の保護者との関わりについて教えてください】
柏谷/母とはよく話をし

【就活中の保護者との関わりについて教えてください】
鈴木/親はただ見守ってくれました。面接に落ちても触れずにしてくれたのは助かりました。いい報告をすると喜んでくれるので、やりがいを感じることができました。玄永/ホテルを志望していたので、そのホテルの雰囲気を知るために実際に足を運んでいたのですが、ホテルのロビーに一緒に行ってくれたのがうれしかったです。

【逆にやってよかったこととは?】
鈴木/SPIテストの結果が合否に関わることもあるので。河田/簿記2級を取っておけば良かった。いくつか取るうと思っていたら、コロナの影響で検定が実施されず、就活までに間に合わなかったりで、早くリサーチしておけば良かった。出浦/旅行です。面接で「学生時代、何が楽しかったですか?」と聞かれて困りました。オンとオフの切り替えをもっと意識すれば良かった。

【逆にやってよかったこととは?】
鈴木/SPIテストの結果が合否に関わることもあるので。河田/簿記2級を取っておけば良かった。いくつか取るうと思っていたら、コロナの影響で検定が実施されず、就活までに間に合わなかったりで、早くリサーチしておけば良かった。出浦/旅行です。面接で「学生時代、何が楽しかったですか?」と聞かれて困りました。オンとオフの切り替えをもっと意識すれば良かった。



【参加者】
柏谷 美優さん (日本語学科) エントリー 20 社 説明会参加 25 社 面接 15 社 内定 2 社
出浦 鈴奈さん (英米語学科) エントリー 30 社 説明会参加 20 社 面接 10 社 内定 5 社

水沼 修さん (中国語学科) エントリー 10 社 説明会参加 10 社 面接 10 社 内定 2 社
河田 泰希さん (経済学科) エントリー 20 社 説明会参加 60 社 内定 1 社 (この時点で就活継続中)

鈴木 将馬さん (不動産学科) エントリー 10 社 説明会参加 15 社 面接 6 社 内定 3 社
玄永 美咲さん (ホスピタリティ・ツーリズム学科) エントリー 9 社 説明会参加 30 社 面接 6 社 内定 1 社

MEIKAI 学内交流、地域連携の中心となる場所に COMMUNE VILLAGE

グラウンド近くの芝生エリアに、月曜日から金曜日までの週5日、数台のキッチンカーが登場している。すぐそばには大きなアウトドア用のテント、イスとテーブルが設置され、そこでキッチンカーで買ったランチを食べることができる。これは、「MEIKAI COMMUNE VILLAGE」という、学生が自主的に運営するコミュニケーションの場。運営の中心として活躍する、ホスピタリティ・ツーリズム学科3年の橋本和海さんと金田夏海さんに話を聞いた。

課題だった学生食堂やコンビニの混雑

【MEIKAI COMMUNE VILLAGE】が生まれたのは、橋本さんと金田さんの先輩(2019年に卒業)が起案したアイデアがきっかけ。お昼時に学食や近所のコンビニに学生が殺到してしまうことや、学食のメニューの選択肢が限られているなどの課題から、学内にキッチンカーを呼ぼうというものだった。このアイデアを、浦安キャンパスの同窓会が主催する「夢プロジェクト」のプレゼンテーション企画に応募したところ、見事に採用。2020年1月からプレ始動した。

しかし、新型コロナウイルスの影響でいったん中止に。7月に再始動したものの、再度新型コロナウイルスの影響で中止。満を持して今年4月に3度



橋本さん(左)と金田さん

目のスタートとなった。「プロジェクトが始まる前に、学内でアンケートをとり、ランチに使える費用、食べたいものをヒアリングしました。それを踏まえて出店者には価格設定やメニューの調整をお願いしています。いろんな出店者に来てもらえるよう、街で気になったキッチンカーには、積極的に声をかけてつながりを持つようになっています」と橋本さん。出店者とのやり取りを担当する金田さんは「決まった日にきちんと来てもらうこと、当日のスムーズな運営など、責任が大きく、営業的な視点も必要なので大変ですが、頑張っています」と話す。

新しいコミュニケーションが生まれる場所に

ランチタイムの選択肢を広げるということはもちろんだが、「それ以上の意味を持つ場所になりたい」と橋本さん。「学内にいても特定のひとしか交流をしない人が多いなあ。だから、例えばここでボードゲームを一緒にやるとか、好きな音楽でつながるイベントをしたら、他学部の学生と話すきっかけ作りができればいいと思います」。



また、もともと浦安市内の飲食店などとの交流を目的としたサークルに所属している金田さんは「地域のお店に出店してもらったり、地域の皆さんが気軽に足を運べるようなイベントをし

たり、もっとこの場を広く生かしていきたいです」と話す。

明海大学は、近隣に住む人が構内を散歩したり、図書館を使ったり、学食で食事をしたりできる、地域に開かれた大学。この「MEIKAI COMMUNE VILLAGE」が学内だけでなく学外にも広く認知されてより賑わいを増やせば、地域にとっての新しいコミュニケーションの場になるはずだ。浦安キャンパスを訪れた際は、ぜひ「MEIKAI COMMUNE VILLAGE」で青空ランチを楽しんでみては。

教育後援会役員が「MEIKAI COMMUNE VILLAGE」を体験!

「テントを張ってグランピングっぽい場所を作るという発想がいいね」「ベーコンが入ったカルボナーラうどんは、ボリュームがあって学生はうれしいかも」「この開放感は、都内の大学では難しいかも。明海大学ならではの素敵!」「生クリームたっぷりのデザートは、これだけでお腹いっぱいになりそう!」



保健医療学部
第2講義棟

東日本の私立大学で初めて4年制大学で歯科衛生士養成課程を修了できる保健医療学部。入り口にはカードリーダーを設置し、学生証がないと入ることができないため、セキュリティ対策は万全。

実際の歯科医院の現場に近い形で実習が可能な臨床実習室を備えている。歯科の実習に欠かせない水回りや、エクス線室など、設備が充実しているのが特長。おしゃれな実習ユニフォームは、若者に人気のブランド「ローラアッシュレイ」のもの。



女子学生がほとんどですが、男子学生が入学してロッカーなどを新設したんですね。

ローラアッシュレイのユニホーム

実習室におぼあちゃん?!

お口、見てくださる?

口元もしっかり高齢者を再現

コロナ対策万全!
学生食堂

個室スタイルで食事ができるように、すべてのテーブルにパーティションを設置。飛沫防止の対策を徹底している。カレーや麺類、定食など、メニューは300~500円とリーズナブルな価格設定。一番人気メニューは、ボリューム満点のバーランチ(520円)とこのパ。



▲売店で人気の明海ヤング弁当は売り切れ必至

どのメニューもおいですね!

たくさんの企業が明海大学に足を運んでくれているんですね!



30周年記念館 スチューデントホール

多くの企業が明海大学に足を運んでくれているんですね!

グラウンド

サッカー部や陸上競技部など多くの体育会系の学生が、日々練習を行っている。観客用のベンチは教育後援会が創立30周年の記念品として寄贈したもので、グラウンドの周辺に設置してあるで、臨場感たっぷり試合を観戦できる。



グラウンドのすぐ近くにトレーニングセンターもあるんですね。

最新の図書館が揃っているのがすごいですね。地域の人にも使うことができるのが良いですね。

29万5千冊の蔵書を誇る
図書館



▲綾温と手指消毒をして、いざ入館

1階から5階まで、専門書なども含め充実したライブラリーの蔵書が揃っている。カウンターで申請すれば、パソコンのレンタルも可能。プリンターにも接続できるので、図書館でレポートに取り組み学生も多い。月刊誌、週刊誌など雑誌のバックナンバーも豊富。浦安市の図書館と連携していて、市内にない本でもリクエストすれば市の図書館から借りることができる。



▲パソコンの貸し出しも可能。フロア内にはプリンターも完備



▲5階には集中して勉強ができる個室も完備。試験前などは熱心に勉強に励む学生で賑わっている。図書館は浦安市内に在住の人なら、誰でも利用できる。近隣住民の姿もちらほら。



▲海外のガイドブックも充実。街の図書館と比べ予約待ちも少ない

実践的な語学学習の場
MLACC



▲講義中の中国語ゾーン、壁がスクリーンに

日本語ゾーン、中国語ゾーン、英語ゾーンとそれぞれの言語を集中的に学べる多言語コミュニケーションセンター。ネイティブの先生や仲間たちと各言語で会話して語学力を伸ばす。英語だけで話すコミュニケーションの時間も設けていて、熱心に参加する学生も多い。

▲英語ゾーン、訪問回数を分りやすく掲示

▲英語の本や参考書も置いてあるんですね!

▲外国語学部以外の学生も自由に出入りできるのがいいですね。

▲教員採用試験を控え、多くの学生が自主的に勉強していた

教員を目指す学生が学ぶ
METTS Commons



▲教員採用試験を控え、多くの学生が自主的に勉強していた

リモート授業の拠点
2201 講義室



リモート授業のために天井にカメラを設置した講義室。教員がどこから授業を取っても後日配信したりする。このような設備のある講義室は全部で5室ある。

リモートではなく対面授業を希望する学生が多いと聞いています。通学できない学生にとってはありがたい設備ですね。

浦安キャンパスめぐり

行ってきます!

感染対策を万全に、学部ごとに隔週の対面授業を再開。少しずつ活気を取り戻しつつあるキャンパス内を役員4名がめぐりました。

(写真左から) 戸塚智江美(副会長)、大塚政子(会長)、黒田貴之(副会長)、小山美紀枝(役員)

私がお案内します!

学生支援課 荒木洋志さん

大学構内の全体図はコチラ!



キャンパスめぐりを見て

実際にキャンパス内を歩いてみると、学風環境が充実していることがよくわかります。せっかくこんないい設備があるのだから、もっとアピールして、子どもたちが積極的に使うようになってほしいなと思います。

私自身、明海大学の卒業生なのですが、30年前と雰囲気は変わらなければ設備はとも進化してきたと思います。MLACCなど、自分から積極的に動けば存分に知識を吸収できる環境が整っているなと感じました。

だんだんと設備がハイテクになってきているなと思いました。とても開放的な環境で、地域の人が入ってきやすいところいいなと思います。学生の着には、ぜひ自発的にいろんな設備を使ってほしいですね。

パーティションの設置など、昨年よりも新型コロナウイルス対策が充実しているなと感じました。図書館の充実ぶりには驚きました。私も浦安市在住なのでカードを作って利用してみたいなと思います。

4年生の保護者様へ
卒業記念アルバムについて

2022年3月・9月の卒業生全員に記念として、教育後援会から卒業アルバムが送付贈呈されます。返品を少なくするため以下の項目をご確認ください。

- ①日本人学生の送付先は、保証人住所(本人宛)になります。保証人住所に変更がある場合は、学生本人が「Webポータルシステム」から届出を行ってください。
- ②アルバムは無料です。送料のみ着払いでご負担いただけます。
- ③お手元に届くのは2022年12月から翌年1月を予定しております。

体育会連盟会長
鈴木 欧介 (不動産学科 2年)

①今年度、体育会連盟会長を務めさせていただきましたことになりました。鈴木欧介と申します。体育会連盟会長ということで、これから、学内で行われる行事に関わっていくことになります。このような時期ですので、感染対策に十分気を配って、これまでの先方から寄せられた信頼を引き継ぎながら運営にあたりたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

②私の考え、明海大学のいいところは、充実した設備だと思います。私は部活動にはとても満足しています。他大と比べてみてみると、右に出る大学は少ないと思います。明海大学に入学して良かったと感じています。

留學生連合会 会長
史 楷鋒 (経済学科 3年)

①新入生の留学生生活を安心させるために毎年新生活向けのアドバイザリー旅行を行っています。コロナ禍であるため、弊会企画しているイベント(ウェルカムパーティー、国際交流会合、学園祭等)が思うように実施できていないのが残念です。留学生たちが安心して生活できるように、学生たちと交流しながら様々な機会を持っている国際文化センターのイベントです。早く実施できれば良いなと思います。

②明海大学の図書館は十分な学習空間があり、多くの本や文献があります。大学のMLACC日本語ゾーンは私たちが留学生にとってとても役に立ちます。授業以外の時間でも日本語を勉強することが出来ます。

学術文化連合会 会長
矢崎 純 (中国語学科 4年)

①今年度もコロナ禍でなかなか思うように活動ができませんでしたが、コロナ禍だからといってイベント延期、中止をするのではなくオンラインでもできるイベントを企画、開催するなど手段を変えて、大学を盛り上げられるようなイベントを企画していきたいです。

②明海大学がいいところは専門分野を特化した先生が多くあり、初心者でも安心して勉強に励むことができることです。またコロナ活動や委員会活動も感心なので、そこでの活動を通して同級生や先輩後輩など学部の垣根を超えてコミュニケーションを取ることもできるのも魅力です。

卒業パーティー実行委員会 委員長
飯島 沙織 (スピリチュアル学科 4年)

①この委員会に所属している中で4年目を迎えたのですが、新型コロナウイルスの影響でパーティー実施ができな場所が狭まっているのが現状です。ですが、卒業生として最後の思い出作りができる機会なので、その機会をなくさず、感染防止を徹底して学生生活を楽しく過ごすことができましたら良いと思っています。

②現在4年生で就職活動中ですが、大学のキャリアサポートセンターにとてもお世話になっています。専属の就職相談や模擬面接等を見てくださるスタッフがいっぱいいるので、一人で抱え込まず就職活動を進めることができていると思います。

学園祭実行委員会 委員長
池澤 純音 (経済学科 3年)

①今年度の学園祭は、実施スケジュールの「ハイブリッド学園祭」といった、新しい形の学園祭を企画しています。コロナ禍ということもあり、思うように活動できないところもありますが、記憶にも記録にも残る学園祭を創り上げることができるよう、メンバー全員で協力して頑張ります!

②勉強や課外活動など、先生や職員の方々がサポートしてくださる。自分のやりたいことに挑戦しやすい環境が整っているところです。

学友会 会長 / 中央委員会 委員長
鈴木 陸 (英米語学科 3年)

①2年連続の会長という事で、昨年の反省を踏まえ、委員会ももちろん、自分自身をさらに成長させたいです。また、コロナ禍でもできることを見つけ、大学全体を盛り上げられるような企画を作りたいと思います!

②私の思う明海大学のいいところは、先生がフレンドリーで学生との距離が近く、楽しく授業が受けられるところ、勉強のことも気軽に相談に乗ってくださる事です。

2021年度 学友会 リーダーに聞く

明海大学の学友会は7つの部構成で構成されている(卒業アルバム制作委員会は現在中央委員会が兼ねています)。学友会とは、全学生会員とした学生のための自由組織のことで、学生生活をより有意義に過ごせるよう、課外活動を通じて、日々励んでいる。今年度の各リーダーに活動方針や魅力を尋ねていただいた。

①今年度の議題として、地産を教えてください。明海大学のことが好き!を教えてください!

会長挨拶

2021年度の活動について

教育後援会会長 大塚政子

この度2021年度明海大学浦安キャンパス教育後援会会長を務めさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

2021年度の評議員会は、緊急事態宣言、まん延防止等重点措置の延長によりやむを得ず会議形式ではなく、昨年同様書面議決による議決権行使書を提出していただき承認を取らせていただきました。また、役員の新旧入れ替えもさることながら、会議を行うことが難しい中、教育後援会の運営にご協力いただける役員20名と各地区の評議員57名の皆さまと力を合わせて運営していきたくて思っております。

現在も、世界中が新型コロナウイルス感染症の影響を受け、新しい生活様式が求められています。日々、ニュースで感染者人数を気にしつつ、何をどうするのかを自分自身で考え行動しなくてはならない状況です。「自分たちは大丈夫」といった

「オンライン授業」などが急速に普及していると思いますが、やはり直接会ってコミュニケーションをとることも大切です。教育後援会という組織の中で、何かできることがあれば少しでもお役に立てるように、私たち代表者が力を合わせて取り組んでいきたいと思っております。皆さまのお力添えをいただき活動してまいります。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。



教育後援会の主体事業である地区教育懇談会を例年行っておりましたが、昨年はコロナ禍によりオンラインやFAX、電話での個別対応となりご不便をお掛け

ことではなく、周りの人たちのことも考えた活動をしていきたいと思っております。この1年間、学生たちは日常の何気ない時間を奪われ、とても不安な思いをした、とも思っています。学生たちだけではなく、皆さまもそのような「当たり前」に過ぎない「当たり前」がどれだけの「当たり前」か、このように変化する状況であり、適切な対応を検討させていただきますので、変更になる場合もあることをご

したかと思えます。しかしそのような中でも「お話をできて良かったです」といったお声も頂戴しました。本年度の地区教育懇談会の開催につきましては、検討いたしましたところ、現段階では新型コロナウイルス対策を講じつつ開催の予定であります。しかしながら、このような変化する状況であり、適切な対応を検討させていただきますので、変更になる場合もあることをご

理解いただきたいと思います。そのため、明海大学教育後援会ホームページをご覧いただき、最新の情報確認などにご活用いただければ幸いです。本会が、大学、保護者、学生に何をしたら良いかを考え調整し、今まで取り組んできた行事や活動を大切にしつつ、新たな課題解決に向けた取り組みをして、さらに発展させることが必要である時期と考えています。そのためには安井学長をはじめ教職員の皆さま、保護者の皆さまのご協力が必要かと思っております。大変な時期ではございますが、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

2021年度事業計画

I. 教育後援会主体事業

- A-1 地区教育懇談会の実施
A-2 就職懇談会の実施
A-3 教育後援会会報「潮風」の発行
A-4 教育後援会奨学金(※2021年度凍結)
A-5 学生居住情報の提供
A-6 卒業アルバム制作費
A-7 教育後援会ホームページの充実
A-8 学生の慶弔
A-9 教育後援会学生表彰の実施

- B-5 留学生連合会主催行事の支援
B-6 スポーツ活動の支援
B-7 契約厚生施設利用の支援
B-8 卒業パーティーの支援
B-9 文化活動の支援
B-10 ボランティア活動の支援

III. 大学実施事業支援

- C-1 学生海外留学研修派遣の支援
C-2 就職対策の支援
C-3 大学施設設備等の支援
C-4 学生食堂の支援
C-5 少人数教育の支援
C-6 学部教育の支援
C-7 課外教育活動団体顧問の支援
C-8 課外教育活動団体指導者の支援
C-9 体育会活動の支援

II. 学生の自主的諸活動支援

- B-1 課外教育活動団体の支援
B-2 学園祭の支援
B-3 学生会サマーカーンプの支援
B-4 新入生歓迎会の支援

2020年度 一般会計決算

(自)2020年4月1日 (至)2021年3月31日

Table with 4 columns: 科目, 2020年度予算額(a), 2020年度決算額(b), 差異(a-b). Includes sections for 収入の部, 支出の部, 事業費, 会議費, 管理費, 備品費, 緊急給付.

2021年度 一般会計予算

(自)2021年4月1日 (至)2022年3月31日

Table with 4 columns: 科目, 2021年度予算額(a), 2020年度予算額(b), 差異(a-b). Includes sections for 収入の部, 支出の部, 事業費, 会議費, 管理費, 備品費, 緊急給付.



明海大学浦安キャンパス教育後援会の皆様におかれましては、全国的な

新型コロナウイルス感染症の流行拡大を受けて、これまでのように通常の生活に戸惑い、辛い思いをされているのではないかと心配を申し上げます。

学生諸氏御礼を申し上げます。昨

年には、開学50周年の年を迎え、今年度から新たな一歩を踏み出した明海大学です。

縁政子様にも同様に感謝と敬意を表します。今年度も、まだまだ安心できる状況ではないかもしれませんが、大切なお子様方をお預かりしている大学の責務を十分に果たしてまいりたいと思っております。

今しばらく、お互いの健康管理に気を付けましょう。今年度、新たな会長になられた大塚政子様は三人のお子様がお子様の部活の卒業生と現役学生で、大学とも長い付き合いをいただいております。

今年度もまた、ぜひ、大学への応援をよろしくお願ひ申し上げます。



学長挨拶 コロナ禍での教育後援会活動

学長 安井利一

令和二年度の一年間、教育後援会の会長を務めていただいた山本正美様には、このコロナ禍で地区懇談会もリモートでの開催となり、多くの保護者から「残念だ」という声をいただきましたが、難しい能取をお願いして大学としては誠に申し訳ない思いでいっぱいでした。心から御礼を申し上げます。また、副会長として、会長を支えてくださった今野正弘様、大

塚政子様にも同様に感謝と敬意を表します。今年度も、まだまだ安心できる状況ではないかもしれませんが、大切なお子様方をお預かりしている大学の責務を十分に果たしてまいりたいと思っております。

今しばらく、お互いの健康管理に気を付けましょう。今年度、新たな会長になられた大塚政子様は三人のお子様がお子様の部活の卒業生と現役学生で、大学とも長い付き合いをいただいております。

今年度もまた、ぜひ、大学への応援をよろしくお願ひ申し上げます。

2020年度 学生表彰 課外活動の功績を称える

3月15日(月)、学生表彰が行われた。これは、課外活動で他の学生の目標となる優秀な成果を収めたり、学友会活動やボランティア活動で顕著な貢献をした個人や団体を表彰するもので、2020年度は個人28名と2団体の活動が認められた。

例年は学位記授与式の後、表彰を受ける学生を集めて表彰式が開催されるが、今年は新型コロナウイルスの感染拡大を避けるために、対象の学生には個別に表彰を行った。

2020年度浦安キャンパス教育後援会学生表彰者一覧 (敬称略)

1 表彰対象① 個人			
氏名(学科・年次)	内容		
服部 美優 (日本語・4年)	東京都教員採用試験現役合格 (中高・国語)		
金子 駿太 (英米語・4年)	東京都教員採用試験現役合格 (中高・英語)		
神谷 美麗 (英米語・4年)	千葉県教員採用試験現役合格 (小学校全科)		
白井 萌 (英米語・4年)	東京都教員採用試験現役合格 (中高・英語)		
中村 陸 (英米語・4年)	東京都教員採用試験現役合格 (中高・英語)		
平原 豪 (英米語・4年)	千葉県教員採用試験現役合格 (小学校全科)		
宮本 隆一 (英米語・4年)	東京都教員採用試験現役合格 (中高・英語)		
寺内 朋之 (英米語・4年)	東京都教員採用試験現役合格 (中高・英語)		
戴 小リュウ (不動産・4年)	令和2年度不動産鑑定士試験に在学中に合格		
名古屋 瑠花 (不動産・4年)	令和2年度不動産鑑定士試験に在学中に合格		
田岡 遼平 (経済・4年)	第49回秋季全日本学生サーフィン選手権大会優勝		
表彰対象 団体			
体育会ヨット部	・2020年度全日本学生ヨット個人選手権大会関東水域予選会:470級23位(千葉、守屋、及川)、スナイプ級8位(加藤、秋岡、小岩)、17位(大平、與那嶺) ・第87回関東学生ヨット選手権大会女子レース総合順位:1位(470級3位、スナイプ級3位) ・第85回全日本学生ヨット選手権大会総合順位:11位(470級13位、スナイプ級9位) ・2020年度全日本学生ヨット個人選手権大会:スナイプ級5位(大平、與那嶺)、25位(加藤、秋岡、猪狩)		
体育会サッカー部	・2020年度千葉県大学サッカーリーグ1部秋期リーグ:優勝 ・2020年度第53回関東大学サッカー大会:昇格決定戦出場 ・千葉県サッカー選手権大会兼天皇杯JFA第100回全日本サッカー選手権大会千葉県予選決勝トーナメント:ベスト4 ・2020年度千葉県大学サッカー選手権大会:優勝 ・「アミノバイタル®」カップ2020第9回関東大学サッカートーナメント:関東ベスト16		
2 表彰対象②			
伊川 隆也 (日本語・4年)	男子硬式庭球部	木山 朋音 (英米語・4年)	茶道部
小田 優斗 (日本語・4年)	サッカー部	苫米地 郁穂 (英米語・4年)	ジャズオーケストラ部
兼重 タケシ (日本語・4年)	空手道部	芳賀 勇貴 (日本語・4年)	体育会連盟会会長
千葉 康貴 (日本語・4年)	ヨット部	阿部 里佳子 (中国語・4年)	卒業パーティー実行委員会委員長
山田 武志 (英米語・4年)	陸上競技部	李文静 (経済・4年)	留学生連合会会長
渡邊 茉莉 (経済・4年)	女子硬式庭球部	本田 将也 (不動産・4年)	学友会会長
風間 みなみ (日本語・4年)	吹奏楽部		
3 表彰対象③ 個人			
風間 みなみ (日本語・4年)	連携協定を結ぶ都立高校における日本語指導支援に3~4年生まで年間50回以上参加した。飛鳥高校(定時)のリーダーでもあり、学校との連絡や資料作成などを行った。		
齋藤 菜々花 (日本語・4年)	連携協定を結ぶ都立高校における日本語指導支援に3~4年生まで年間50回以上参加した。飛鳥高校(全日)のリーダーでもあり、学校との連絡や資料作成などを行った。		
藤谷 響 (日本語・4年)	連携協定を結ぶ都立高校における日本語指導支援に3~4年生まで年間50回以上参加した。南葛飾高校のリーダーでもあり、学校との連絡や資料作成などを行った。		
内藤 卓 (英米語・4年)	浦安市小学校英語支援(美浜南小学校・明海小学校)や、足立区教育連携による区民対象の英語講座、都立葛西南高等学校「校内寺子屋」支援等、4年間で180時間のボランティア活動に参加して学校等から高い評価を得た。		

MEIKAI CEREMONY

コロナ下の「学位記授与式」[入学式]。これまで通りの開催が難しい今、会場への出席者には感染防止対策を徹底しつつ、入場ができない参加者に対しては、オンラインを活用し、便利かつ臨場感を感じてもらえる式となった。

2020年度 学位記授与式

3月15日(月)、2020年度学位記授与式が浦安キャンパスの体育館で行われた。新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止するため、式典は学生及び教職員のみで行い、入場できない保護者に向けて、YouTubeによるライブ配信が行われた。

2021年度 入学式



安井利一学長

4月3日(土)、浦安キャンパスで2021年度入学式が行われた。会場内の密を避けるために、式典への参加は学生と教職員のみとし、午前には外国語学部、ホスピタリティ・ツーリズム学部、保健医療学部、応用言語学研究科、別科、午後は経済学部、不動産学部、経済学研究科、不動産学研究科と2回に分けて実施された。また、入場できない保護者のために、YouTubeで式典の様子が配信された。

安井利一学長は、新入生の入学を許可する宣言を行った後、「大学では主

体的な学びで自分を変えてほしい。新型コロナウイルスをはじめとして急速に変わりつつある現代社会で、新しい時代を作っていくのは君たちだ。自分にできる何かを大学で見つけてほしい。皆さんと過ごすこれからの時間が楽しみです」と挨拶した。

宮田淳理事は「卒業生は大学生の生活を振り返り、あつという間の4年間だったと話す。感染症の影響で当分は家で過ごす時間が増えると思うが、



宮田淳理事

この時間をどう過ごすか、時間を無駄にしないように考えてほしい」と話した。

新入生を代表して、午前の部ではホスピタリティ・ツーリズム学部の池田彩夏さんが、午後の部では不動産学部の山野井千晴さんが宣誓を行った。池田さんは、「大学生活では留学生をはじめ多くの人に、地元の浅草の魅力や日本の良さを伝えたい」と語った。また、「感染症の広がりは思ってもみないことでしたが、大学での4年間で臨機応変に、どこに行っても通用する知識やスキルを身に付けたい」と話してくれた。

厳かな雰囲気の中、真新しいスーツに身を包んだ新入生たち

成績、学生生活、就職のことがすべて分かって安心! 地区教育懇談会に参加しよう!

教育後援会の主体事業である「地区教育懇談会」。役員はもちろん、協力して下さる安井学長をはじめ教職員もこの事業に力を注いでいる。その理由は、“明海大学に子どもを通わせている保護者”の気持ち分かるから。成績、交友関係、就職など親の悩みや心配はみな同じ。そんな心配を「安心」に変えてくれる地区教育懇談会に、ぜひ参加してみませんか？

教育懇談会とは？

大学と保護者が情報交換や交流をする場です。お子さんを教えている教授と、成績や出席状況のことや、就活についての相談など直接話せる貴重な機会。学長はじめ教職員が豊富な資料をそろえて会場に行きます。



お悩み解決! 地区懇談会Q&A

- Q. 居住地区近くの会場にしか参加できないの？
- A. 別会場への参加もOK。日程を確認のうえ、出張、帰省などの予定と合わせてみては。
*別会場参加希望の場合は、事務局にご連絡をなさやダメ?
- Q. 服装はやっぱりスーツやジャケットじゃなきゃダメ?
- A. 学長や教授と話すのだから、きちんとした服装で...と気後れしている人もいるかもしれませんが。でも大丈夫。普段着でOK。アットホームな雰囲気ですよ。
- Q. 夫婦で行ってもいいの？
- A. 父親だけ、母親だけ、両親そろってなど参加の形はそれぞれです。ご家庭・ご都合に合わせて参加してください。

懇談会の流れ

その1 全体会

学長から教育理念、大学の最新の教育的取り組みの紹介が。大学の近況、就職活動について大学の担当者が説明。就職については、企業の採用状況、大学の取り組みなどを分かりやすく説明してくれる。



全体会ではメモを取る参加者も

その2 個別面談

実際にお子さんを教えている教授に成績、出席状況はもちろん、大学での様子についても聞ける。せつかくのチャンスだから、就活や留学など、気になることを何でも相談しよう。



教職員が親身にいてねいに説明



控え室では学長自ら保護者への声かけも

※写真および参加者の声は2019年度地区教育懇談会のものです

大学のサポート体制がわかる!

参加する前は大学生生活や勉強について大いに心配していました。大学なのに個別面談してくれるのかと驚きましたが、面談で「頑張れば道はいろいろある」と聞けたのでよかったです。(北海道地区 経済学科1年)

成績や生活のことがわかる!

2年から3年への進級要件をクリアするときも、本人としては厳しい状況でしたが、先生方がマンツーマンでフォローしてくれて...。単位取得については「問題ないです」と言われたのでよかったです。(北陸地区 英米語学科4年)

資格・留学についてわかる!

息子はこれからアメリカに1年留学するのですが、復学後どのように就職活動に向かうのか、詳しいプランを教えてください。インターンシップの重要性など、息子とは別角度の話が聞けるので、目からうろこです。(東北地区・郡山 不動産学科3年)

最新の就職状況がわかる!

息子なので普通のやり取りも少なくて...。就職先の相談では、今希望している業界がどんなところか、先輩はいるのかなどを聞くことができました。大学の方から地方に向出してくれるのありがたいです。(東海地区 経済学科2年)

〈参加者の声〉

2021年度 地区教育懇談会スケジュール

参加無料 ■参加方法...各家庭へ手紙で案内※会場への交通費は自己負担 ■他会場への出席も可。詳しくは事務局へ問い合わせを (平日AM9~PM4)
※新型コロナウイルス感染拡大の影響により、変更事項がある場合は二次案内等で連絡いたします

<p>浦安 7/17 関東地区 (1・4年次) 明海大学浦安キャンパス 2206大講義室・体育館等</p>	<p>浦安 8/7 関東地区 (2・3年次) 明海大学浦安キャンパス 2206大講義室・体育館等</p>	<p>札幌 9/4 北海道地区 ホテルマイステイズ札幌アスペン 札幌市北区北8条西4丁目5番地</p>	<p>新潟 9/18 北陸地区 ホテルグローバルビュー新潟 新潟市中央区弁天1-2-4</p>
<p>長野 10/2 信州地区 ホテルJALシティ長野 長野市問御所町1221</p>	<p>盛岡 10/9 東北地区 ホテルメトロポリタン盛岡 盛岡市盛岡駅通1-44</p>	<p>郡山 10/10 東北地区 郡山ビューホテル 郡山市中町3-1</p>	<p>岡山 10/17 中国・四国地区 ホテルメルパルク岡山 岡山市北区薬田町1-13</p>
<p>大阪 11/13 近畿・北陸地区 大阪ガーデンパレス 大阪市淀川区西宮原1-3-35</p>	<p>静岡 11/14 東海地区 ホテルアソシア静岡 静岡市葵区黒金町56</p>	<p>福岡 11/20 九州地区 ホテルモンテ ラ・スール福岡 福岡市中央区大名2-8-27</p>	<p>那覇 11/27 沖縄地区 ホテルロイヤルオリオン 那覇市安里1-2-21</p>

令和3年8月31日発行(年2回発行)
《教育後援会だより》

しおかせ

発行/明海大学浦安キャンパス教育後援会
〒279-8550 千葉県浦安市明海1丁目
電話047-355-5112 FAX047-355-2871
http://www.meikai-koenkai.com

編集委員長 黒田貴之

編集後記

今回の「潮風」第56号はいかがでしたでしょうか。巻頭では6月19日に開催しました「関東地区就職懇談会」の様子が掲載されました。依然として続く新型コロナウイルスの影響により、開催自体の是非についても慎重な判断が求められる中、実際に踏み切らせていただきましたが、当日は例年以上に多くの保護者の皆さまにお集まりいただき、関心が高まりました。その熱量が少しも伝われば幸いです。4面と5面では学内施設を紹介する「キャンパスめぐり」を掲載しました。学修環境について、非常に充実した施設が整っていることをお伝えできればと思います。今年から、学内でキッチンカーが利用できるようになりまして、こちらは生徒主体で発案・招聘を行ったもので、試食だけでなく、学生たちの思いも取材することができたのは収穫でした。「潮風」では大学と保護者の皆さまの橋渡しができるよう、いろいろな角度からの情報を発信していきたいと思っております。ご期待ください。